

EN ELECCIÓN A LA GUBERNATURA

Preocupa el clientelismo electoral

ARTURO AGUILAR B.

Programas sociales que ofrece el gobierno estatal y federal son un suelo fértil para las malas prácticas

Los programas sociales que ofrece el gobierno estatal y federal son un suelo fértil para que las prácticas del clientelismo electoral se hagan presentes en la actual contienda por la gubernatura del Estado de México.

Así lo dijeron especialistas en el tema durante el panel virtual "Programas sociales y clientelismo electoral en la lucha

por el Edomex", celebrado por Ethos Innovación en Políticas Públicas.

Los cuatro ponentes identificaron una opacidad en el diseño, implementación y manejo de programas sociales estatales y federales, la cual abona a las prácticas del clientelismo electoral.

Pues ante la poca transparencia que registran estos programas se favorecen las prácticas del asistencialismo electoral y aumenta los riesgos de que se cometan actos de corrupción.

RETOS

Cristina Tapia, catedrática de la Universidad de Colima, advirtió de uno de los retos que tiene el electorado frente a los programas sociales, pues no deben identificar la



ARCHIVO: EL SOL DE TOLUCA

Pide la asociación al electorado no confundir los programas sociales con las figuras políticas

leem.org.mx

El electorado se siente comprometido por recibir ese apoyo

entrega de estos con las figuras políticas.

"La población identifique su voto o decidan su voto con base a las ideas, propuestas y las trayectorias de las personas candidatas", precisó.

Que no se identifiquen a los programas sociales con figuras políticas.

"Otro reto de la democracia es que las personas podamos no identificar los programas sociales con figuras políticas específicas", concluyó.

Asimismo, la catedrática explicó que otro reto que se presenta es a nivel de los partidos políticos, quienes históricamente han ocupado los programas sociales para

ganar elecciones.

"Hacen uso de todos estos programas de sus máquinas clientelares para aumentar la probabilidad de ganar", explicó.

Pues en la actualidad estas maquinarias electorales ya no cuentan con un monitoreo eficiente, porque el electorado ya no se compromete a votar por cierto partido político, "a todos les dice que sí, pero ya no asegura los votos".

Jorge Serrano, colaborador de la asociación "Tendiendo Puentes A.C.", explicó que el sistema político mexicano nació con la creación de programas sociales para abonar al clientelismo electoral.